



Libertad

DIARIO NACIONAL-SINDICALISTA
VALLADOLID

Jueves, 22 octubre 1942.-Epoca IV.-Año XII.-Núm. 1.305

El Papa recibe a ochocientas parejas de recién casados

Ciudad del Vaticano, 21.—Ochocientas parejas de recién casados, un millar de militares italianos y varias docenas de alemanes, así como diversas peregrinaciones de Toscana, han sido recibidos por Su Santidad en la audiencia general del miércoles correspondiente a esta semana.—Efe.

PRECIO, 25 CENTIMOS

FUNDADOR - ONESIMO REDONDO - 1931

MEDICINA SOCIAL

Por el Excmo. señor ministro de Trabajo,
camarada José Antonio Girón

DESDE cuatro puntos de vista podemos considerar al sujeto pasivo de la Medicina del trabajo: como hombre, como trabajador, como jefe de una célula social y como soldado de la Revolución Nacional-sindicalista.

Como hombre, nos importa su espíritu; como trabajador, su rendimiento; como jefe de familia, su defensa, y como soldado de la Revolución, su fe. Ninguna de estas facetas del protegido importa para nosotros a la esfera de acción de una Medicina social que quiera ser de veras nacional-sindicalista. En unas actuará a través de lo profesional; en otras, apoyándose en lo profesional.

La primera cuestión es la del hombre, la del individuo portador de valores eternos, prójimo nuestro e hijo de Dios. Nuestro deber de hacerle vivir nuestra justicia no tiene otra justificación más alta.

Peró si todas nuestras actividades sociales arrancan de esta concepción, no queremos decir con esto que en el ámbito de la Medicina social juegue esta cualidad de hombre del asegurado solamente como un principio estático y teórico que origina nuestra acción. Por el contrario, esta acción debe proyectarse sobre el espíritu de cada hombre, en una misionera labor de perfeccionamiento. No queremos entender esa manera estrecha de mirar las cosas que encasilla al hombre en lo profesional, que materializa las misiones, circunscribiéndolas a lo que solamente se toca con las manos o se ve con los ojos. Más allá de su estricta labor sanitaria, la Medicina social, el médico—acostumbrámonos a razonar sobre lo concreto—debe ejercer, para nosotros, sobre los espíritus, un apostolado persistente. Porque no se puede desaprovechar la psicología avanzada del que cura los cuerpos para levantar el nivel espiritual español, cuando la empresa más gloriosa de la Patria es ser—en el materialismo de esta hora—adaltid y vanguardia del gran viraje que necesita el mundo.

Desde el segundo punto de vista, considerado el protegido como trabajador, en el sentido estricto de la palabra, nos interesa esencialmente su rendimiento. El aumento o disminución de su rendimiento en cada hombre se refleja exactamente en el volumen total de energía y de prosperidad de los pueblos. En el rendimiento de un trabajador, a igualdad de técnica, hay que estudiar dos determinantes: la constancia y la intensidad en el trabajo. En el segundo de ellos juega un importante imponderable: la voluntad, en la que a su vez influyen causas físicas y morales. De todos estos elementos, que perfilan el concepto de rendimiento, solamente el último escapa al control de la Medicina social, y aun no del todo para los que propugnamos su actividad en lo espiritual. La enfermedad ataca a la constancia y a la intensidad, puesto que ésta no suele ser normal en los momentos inmediatamente anteriores al abandono del trabajo ni en los primeros de la reincorporación, que tienen algo de una segunda CONVALESCENCIA. Es decisiva la eficacia de la labor sanitaria social en la profilaxis de las crisis que obligan a suspender el trabajo y a disminuirlo, y en su rápida desaparición. La obtención, por el perfeccionamiento de las condiciones de trabajo y de la higiene, de un índice superior de capacidad física en los trabajadores es otra de sus posibilidades. En los seguros sociales de enfermedad encuentra un auxiliar magnífico de su labor, y la preocupación y el incremento que a esta clase de instituciones presta el Estado nacional-sindicalista está a la vista en las nuevas leyes.

El tercer punto que queremos tratar es la consideración del trabajador como jefe de una célula social, y es la defensa de esa célula, de esa familia, lo que nos importa. Y así como en la protección social, en sentido amplio, de la familia propugnamos un sistema ordenado y completo, apto para atender todas las posibles dificultades durante todas las etapas de la vida familiar, que ya sea realidad en la Patria mediante el Régimen Nacional de Subsidios Familiares, aspiramos a idéntica meta en la protección sanitaria.

Cada individuo de una familia, desde antes de su nacimiento (cuidado prenatal) hasta su muerte, debe contar con un ciclo de intervenciones, armónico y eficaz, para hacer frente a todas las vicisitudes adversas de su salud.

La Ley de 18 de junio aporta en este sentido un avance importante ampliando la órbita del Seguro de Maternidad y estableciendo la creación de Clínicas de Maternidad y Puericultura. Aún nos queda mucho por hacer, pero tenemos la esperanza de ver pronto realidad nuestro pensamiento.

Y vamos ya con el último punto de vista desde el que la Medicina social puede considerar al trabajador: como soldado de la Revolución.

Genéricamente queremos decir con esto que para nosotros otra de sus misiones es el proselitismo, para ganar a la Patria y a la Revolución nuevos adeptos. Acaso parezca atrevida esta concepción, porque todavía hay en España muchos hombres embobados en la vieja cantinilla liberal: "Soy un enamorado de mi profesión; cumplo mis deberes profesionales y no me meto en política". En una etapa en que las discrepancias políticas sólo versaban sobre lo accidental, acaso tuvieron razón. Pero cuando—como decía José Antonio—es lo permanente de la Patria lo que se juega, no hay más remedio que deliberar y elegir". O a favor, o en contra, no nos ha tocado una época en que no caben los términos medios. No creemos que dentro de la concepción falangista quepan serenas inhibiciones, hábiles distinguos para ahorrar combates. Una manera de ser no es una casa que se puede dejar tranquilamente en los umbrales de cada hogar que se visita. Cuando la Patria se encuentra de cara con su gran misión, es deber de todo español ayudar en todos los frentes, por todos los medios y con todas las armas de que se dispone.

Vivimos horas decisivas, en que se es enemigo de la Falange o se es falangista con todas sus consecuencias. El ser falangista quiere decir que en ningún momento podemos olvidarlo. Que hemos consagrado nuestras vidas al triunfo de una idea clave de la grandeza de una Patria, y que cualquier ocasión que podamos aprovechar para serle útiles dentro o fuera de lo profesional no podemos perderla. No se trata de hacer política, sino de hacer Patria.

El amplio campo del proselitismo que al médico de la Sanidad social se le ofrece sería una de las grandes torpezas—traiciones abandonadas por unos remilgos trasnochados, hijos de la comodidad en otros, y de la disconformidad de pesimismo en otros. Así, en toda esta amplitud, entendemos nosotros, nacional-sindicalistas españoles, la misión de la Medicina del trabajo.

El ministro secretario general de Falange, objeto de cariñoso recibimiento en Zaragoza y Lérida

Se dirige a Reus para inaugurar la Feria Provincial de Muestras

En la capital zaragozana el camarada Arrese oró ante la Virgen del Pilar



Madrid, 21.—En la mañana de hoy ha salido para la ciudad de Reus, con objeto de inaugurar la Feria de Muestras de Tarragona, el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese. Le acompañan en su viaje el vicesecretario de Servicios, camarada Valdés; el vicesecretario de Obras Sociales y delegado nacional de Sindicatos, camarada Sanz Orrio; el delegado nacional de Sanidad, camarada Agustín Aznar; el jefe de la Secretaría particular, camarada Conde, y los camaradas Alcántara y José Luis Estrada.—Cifra.

EL PASO POR ZARAGOZA

Zaragoza, 21.—A las siete y media de la noche ha llegado a esta ciudad el ministro secretario general del Movimiento, camarada José Luis Arrese, acompañado del vicesecretario de Servicios, camarada Valdés; vicesecretario de Obras Sociales y delegado nacional de Sindicatos, camarada Sanz Orrio; delegado nacional de Sanidad, camarada Agustín Aznar; jefe de Protocolo de la

Secretaría General del Movimiento, camarada Alcántara, y jefe de la Secretaría particular, camarada Conde. En las afueras de Zaragoza fué recibido el camarada Arrese por el gobernador civil, señor Barón de Benasque; alcalde, don Francisco Caballero; jefe provincial del Movimiento, camarada Ruiz Castillejos; secretario provincial, camarada Baeza; delegado provincial sindical, camarada Catalá; delegado provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular, camarada Bonilla, y delegado de la Vieja Guardia.

Después de cambiados los saludos de rigor, el camarada Arrese, sus acompañantes y las autoridades y jerarquías zaragozanas se trasladaron directamente al templo del Pilar. El camarada Arrese pasó al camerín de la Virgen y rezó con gran devoción ante la imagen de la excelsa Patrona de Aragón. Después de la visita al templo descansó breves momentos y continuó el

viaje con dirección a Tarragona.—Cifra.

LLEGA A LERIDA

Lérida, 21.—El ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, ha llegado en automóvil, a las diez de esta mañana, acompañado del vicesecretario de Servicios, vicesecretario de Obras Sociales y delegado nacional de Sindicatos, el delegado nacional de Sanidad y el jefe de Protocolo de la Secretaría General del Movimiento. Acudieron a esperarlos al límite de la provincia el jefe provincial del Movimiento y los gobernadores civil y militar. Seguidamente los ilustres huéspedes se dirigieron al local de la Jefatura Provincial del Movimiento, donde el camarada Arrese recibió en audiencia a las autoridades y jerarquías locales. Momentos después se retiró a descansar. Mañana por la mañana continuará el viaje a Reus, donde inaugurará la Feria Provincial de Muestras.—Cifra.



Antes de su retirada de Novorossik, los bolcheviques han destruido todos sus trenes cargados con material de refuerzo que se encontraban ante la ciudad.

GENEROSIDAD ESPAÑOLA

El último Consejo de ministros acordó poner en libertad condicional a todos aquellos presos condenados a penas que no excedan de catorce años y ocho meses, medida ésta que afectará a gran número de españoles a quienes sus errores llevaron a realizar actos de punible rebeldía contra la Patria.

y devolver a la comunidad nacional a una buena parte de los delincuentes políticos sobre los que se hizo sentir la acción inexorable de la Justicia. Como signo de Clemencia debe considerarse la medida que comentamos y también como expresión del anhelo fervoroso de poner fin a la división entre españoles que ideas importadas hicieron y de la que fué consecuencia dolorosa la guerra que se hubo de librar en nuestro propio solar.

La generosidad del Caudillo se manifiesta de nuevo al reintegrar a sus hogares

EL TIEMPO TRABAJA POR ALEMANIA, dice GOEBBELS

Alemania será más rica en petróleo que sus adversarios, sin hablar del hierro y del carbón, añade

La guerra se hará más dura y más cruel, dice el mariscal Smuts

Berlín, 22.—El doctor Goebbels, en un artículo publicado en «Das Reich», bajo el título «Por quién trabaja el tiempo?», se ocupa de la tesis británica de que el tiempo trabaja en favor de los anglosajones y dice que ello sería verdad si los británicos hubieran aprovechado los tres primeros años de guerra. Pero hoy el tiempo ha fortalecido al Eje hasta el punto de que Alemania no es quien pasará hambre este invierno, sino la Unión Soviética; la crisis del cancho es mayor en los EE. UU. que en el Japón o que en el Reich, y llegará día en que este sea más rico en petróleo que sus adversarios, sin hablar del hierro y del carbón. Inglaterra disminuye su racionalización, en tanto que Alemania lo aumenta.



Recuerda el ministro un artículo suyo de hace un año en el que afirmaba que la duración de la guerra era menos importante que su resultado, y dice que los ingleses no supieron comprender entonces que el Eje estaba a punto de fundar su estrategia sobre una nueva base que, independientemente del tiempo, aseguraría la victoria en el espacio; nadie puede dudar de que si Alemania trabaja con ardor para explotar el territorio que domina en Europa, territorio

que basta para dar a la guerra una base estable, nada podrá sucederle. «El que posea el espacio tendrá el tiempo a su lado, y esa es la razón por la que hemos de vencer.—Efe.

HABLA EL MARISCAL SMUTS

Londres, 21.—El mariscal Smuts pronunció esta tarde su anunciado discurso ante más de mil miembros de los Comunes y de los Lores, reunidos en un lugar que se mantiene secreto. Efectuó su presentación el decano de los Comunes, Lloyd George, que actuaba de presi-

dente de la reunión y que calificó a Smuts como «uno de los hombres de Estado más destacados de su generación», añadiendo: «Estamos aquí para escuchar sus buenos consejos sobre la guerra más terrible y cruenta que jamás ha tenido que librar nuestro imperio».

Las primeras palabras del primer ministro sudafricano fueron para decir que había llegado el momento de la gran ofensiva aliada y que tanto en los frentes de guerra como dentro de los países «enemigos» la situación era propicia. A continuación dijo que no había que desperdiciar la ocasión que se presentaba y que, desde luego, garantizaba que tal cosa no ocurriría. «Los aliados tienen su camino trazado—añadió—y deben ayudar inmediatamente a Rusia, ya que ésta soporta más peso del que debe».

Refiriéndose a la guerra en el Extremo Oriente, declaró Smuts que la suerte del Japón está ya decidida, a pesar de sus grandes victorias.

Seguidamente hizo alusión al mundo de la postguerra y puso de relieve el hecho de que no sólo había que ganar las batallas, sino también la paz. Expresó su convicción de que la carta del Atlántico de las naciones unidas reúne todas las condiciones que, en la práctica, pueden llegar a resolver los difíciles problemas de todo orden que se plantearán una vez alcanzada la victoria final.

A juicio de Smuts, parte de la organización de la Sociedad de las Naciones podría ser utilizada en el porvenir, suprimiendo lo anticuado, para conseguir una estrecha colaboración entre todos los países, con lo que, políticamente, desaparecerían todos los «ismos».

Al terminar su discurso, el mariscal Smuts predijo que habrá que contar con que la guerra se hará paulatinamente más dura y cruel a medida que irá acercándose al fin de la misma.

A conseguir esa unidad, fervorosamente sentida, vamos. No la venganza, sino la Justicia llenó las cárceles de gentes que desoyeron la voz de la Patria y entorpecieron criminalmente su marcha. Pero no se puede olvidar que esos hombres son, como nosotros, españoles. Por ello, el implacable peso de la ley es moderado por la acción de la clemencia. Para nadie debe suponer el perdón generoso otorgado por el Caudillo otra cosa que este afán de liquidar las hondas diferencias que dividieron a nuestro pueblo.

La decisión del Consejo de ministros que comentamos supone un paso de valor inestimable para conseguir la unidad espiritual entre todos los hijos de España.

Don Ginés Vidal, nuevo embajador de España en Berlín

Cesa con tal motivo el conde Finat

Madrid, 21.—El «Boletín Oficial del Estado» publicará mañana, entre otras, las siguientes disposiciones:

Asuntos Exteriores: Decreto por el que se dispone cese como embajador de España en Alemania don José Finat y Escrivá de Romani, dándole las gracias por los servicios prestados. Otro por el que se nombra embajador cerca de Su Excelencia el Führer Canciller del Reich a don Ginés Vidal y Saura.—Cifra.

798 ferroviarios y tranviarios caídos por Dios y por España durante nuestra Cruzada de liberación

Ayer, en el Santuario de la Gran Promesa, se inauguró el Monumento de la Victoria a la memoria de aquellos héroes y mártires

Asisten al acto el subsecretario de Obras Públicas, altas personalidades de Ferrocarriles y el gobernador civil y jefe provincial de la Falange, camarada Romojares (información en la página segunda)



UN BARRIO DE STALINGRADO EN LLAMAS.—Los soldados alemanes han de conquistar cada casa, metro por metro que van solamente avanzando.

NOTA GRAFICA



Un 23 de octubre de 1881, hace mañana sesenta y un años, nació en Málaga Pablo Picasso, el pintor "cubista" y de la "pintura absoluta".

QUINTILIANO

Por JULIO BARRIENTOS
PROFESOR DE INSTITUTO

MARCO Fabio Quintiliano nació en Calagurris, hoy Calahorra (Logroño), en el año 42 de nuestra Era. No falta quien opina que nuestro escritor nació en el 35 y en Italia, en Como o en Bolonia.

El Estado le asignó como estipendio una crecida suma de ses- tercios y Domiciano y Vespasiano le colmaron de honores. Acumulara o no una gran fortuna con sus defensas y enseñanzas, como quieren Juvenal o Plinio el Joven, es lo cierto que, a los veinte años de haber ejercido con el mayor aplauso sus funciones de maestro, abandonó la cátedra.

El Estado le asignó como estipendio una crecida suma de ses- tercios y Domiciano y Vespasiano le colmaron de honores.

El hundimiento del "Maine"

Fué originado por la descomposición de la nitrocelulosa que llevaba

Por S. PRIETO CANTERO
Profesor de Instituto

CUMPLESE en estos días—el 27 de octubre—justamente—el 45.º aniversario del descubrimiento de la isla de Cuba por los españoles, isla que, como es sabido, pertenece al grupo de las Antillas y que por su gran tamaño y riqueza fué llamada la Perla de las Antillas.

El hecho fué el siguiente: El "Maine", barco que desplazaba 5.600 toneladas, atracó un día en el puerto de La Habana, cargado de nitrocelulosa, y a los veinte días de estar en él una tremenda explosión hizo que el barco se hundiera.



Hundimiento del "Maine" frente al puerto de La Habana

LIBROS

"DEL YO AL NOSOTROS" Y UN LIBRO DE ENSAYOS

Por SABINO ALONSO-FUEYO
Profesor de la Universidad

Lección muda y espléndida sobre la vejez y la juventud, sobre lo que ha sido y va a ser y sobre lo que es y será.

en este decir noble de la hiedra sobre el muro. Es decir, el señor Entrambasaguas, coge el suceso vulgar que hiera los sentidos y después lo desmaterializa, lo idealiza, pasando por una gestación rápida de corte psicológico para terminar en la enseñanza moral y lógica que dignifica.

surge la vida. Una vida atormentada por el alma viajera de cada uno. Toda la significación del título "Del Yo al Nosotros" arranca del apotegma "Nosce te ipsum: Conócete a ti mismo".

PARA un espíritu observador, de intuición aguda, todo cuanto nos presenta comunicante como trivial e insignificante sirve de materia dócil para minuciosos análisis. Nada existe que no tenga un no sé qué elocuente y mudo, objeto de estudio. La atención, solícita, se posa en todo: en lo grande y en lo pequeño, en las cosas que nos rodean y que pasan veloces con sus misterios e inquietudes.

indiferente y acompasado del eterno vivir sin sorpresa en el alma. En estas razones psicológicas encuentra su razón de ser este libro de Joaquín de Entrambasaguas: "El alma sorprendida".

Acorde veraniego

Por JOSE MARIA SANCHEZ-SILVA

CUANDO el hombre de la ciudad se aproxima al paisaje y toma contacto con el verdadero campo y el verdadero mar, goza siempre de una sorpresa reducida. Unas veces el mar y el campo se le antojan pequeños y sin coincidencias con la enorme imagen formada previamente; otras, grandes y destacados en exceso, lejanos, difíciles de precisar a su mirada miopa que no puede traerle el detalle menudito a la degustación espiritual, sino sólo la fenomenal solemnidad de los grandes ámbitos uniformes.

La Bruyère, a la vista del bello paisaje circundante de un pueblecito, proclamaba enternecido sus delicias y, a renglón seguido, reconocía que a los dos días de permanencia le era preciso marcharse. Casi se puede afirmar que son esos dos días, precisamente, los necesarios a la aclimatación del hombre al paisaje. Por de pronto, cuando habitas un sitio por primera vez, nada os "sueña" allí. La mañana y la tarde parecen iguales entre sí y la noche idéntica a todas las noches. Y es que entre el paisaje y el hombre ha de formarse la familiaridad. Es quizás el caso de Guevara, el de "Menosprecio de corte y alabanza de aldea", contrario en cierto modo al de esos La Bruyère asustadizos. Guevara vivió el mundo hasta la saturación de sus pompas y vanidades y luego, cuando al final de la vida descubrió una tranquila puesta de sol instrumentada por el tierno balar de las aves, fué cuando exorcizó atronadoramente a la ciudad. ¿Era ese espectáculo nuevo para Guevara? No es esto.



de tu Retablo, por su extraordinaria fuerza descriptiva, sea el capítulo de "Judíos y judías". Debido a que noto en todo él, y a través de los dispersos elementos de su sintaxis más acusadamente tu vena galana y valiente de escritor que consume la vida de su alma en sus capciosos de evocaciones históricas. Después asistes a otro gran Cardenal, también como tú conoces los de aquel tiempo, cuando a su destino le llega el punto final. Y también tocas a Isabel en su tránsito de muerte y no en otro. Aquí has estado acertado, muy acertado, porque jamás ha habido en la Historia del Mundo un tipo humano que haga su vida tan cara a la muerte como el nuestro. Por esto me alegro que tu libro se pliegue en Medina del Campo y en un día de noviembre en que el sol se deslice, porque Isabel se lo lleva de la tierra.

Casi lo primero que hiera a la costumbre del hombre de la ciudad en su aproximación al paisaje es la aparente inmovilidad de las cosas. El mar, el monte, la vega, no se mueven, o si lo hacen es de una manera al parecer mecánica e imperceptible. Luego, los sonidos son todos parecidos. Después viene la convicción de que nuestra presencia es hostil a este mundo organizado aparte y como sin contar con nosotros. Estorbamos, sin duda. Quisiéramos exterminar las abejas, los cardos silvestres; prescindir de los caminos empinados y pedregosos; alejar los peritumes agrios; irrumpir coléricamente en el silencio obstinado de las horas o acallar de golpe el griterío impetioso de los animales. Nos gustaría presencia en seguida una tempestad en el mar, un incendio en la montaña, un amanecer a la hora cómoda del crepusculo. Esto es: ordenar de nuevo, a nuestro modo, el paisaje. Ponerlo en marcha o detenerlo a nuestro antojo.

Más tarde, poco a poco, a fuerza de días, vamos entendiendo algo y a la resignación sigue la curiosidad y llega la sorpresa. Entonces es el momento de marchar: el paisaje puede comenzar ahora a desvelar sus secretos y, si habéis llegado a ser capaces de apresarlos en vuestra intención, es que ya se ha desintoxicado vuestro organismo. Ahora, a la ciudad.

Y en la ciudad, donde mandan o parecen mandar más los hombres, ya no tenéis tiempo de modificar en vuestra imaginación los cercanos paisajes artificiales. Ahora os parecen bien los tranvías y respirais gasolina o sudor con la habitual complacencia. "No pueden negarse—llega a decir—los adelantos de la ciudad". Mas en seguida se abre paso en vuestra mente el recuerdo del paisaje y vais derechos a la comparación. Os resulta grato rehacer sobre aquel edificio de seis pisos, excepcionalmente en los momentos de calma o de rabia, la montaña pelada que enrojecía como un ascua; unir al vial del tranvía aquella alameda de vuestras meditaciones; saber que la campana menuda de la iglesia del pueblo tenía en vuestro reloj una hora más llena de paz: la del Angelus.

Uno de nuestros grandes escritores ha llegado a la conclusión de que el paisaje no existe apenas en la descripción de los antiguos. El gusto por el paisaje—creo que dice en uno de sus libros—es moderno. Yo creo más bien que lo moderno verdaderamente es la separación actual entre hombre y paisaje. Sería curioso saber si los antiguos no describían los paisajes porque no los "veían" o, por el contrario, porque los veían y "tenían" demasiados. Creo que las ciudades modernas, modernas hasta ahora, claro es, se resuelven sin paisaje. Pero, ¿eran así las ciudades antiguas? ¿O es que, mejor, los hombres hemos destruido las perspectivas cubriendo las colinas de fábricas de cemento y los ríos de puentes de hierro?

La ciudad parece haberse forjado su paisaje. Los libros, el teatro, el cinematógrafo, han condensado para mucho tiempo todos los paisajes posibles. He aquí que el hombre moderno se desliga del paisaje y que éste se aleja cada vez más, como un espejismo, de la zona vital humana: de un lado, la ciudad; del otro, el paisaje. Pensemos que en el futuro los hombres acaben por conseguir la unidad también en esto. Mas para ello es condición precisa la de que antes se unan en otras esferas más próximas.

SONETO

Como la oscura noche al claro día sigue con inefable movimiento, así sigue el contento al descontento de amor, y a la tristeza la alegría.

Signe al breve gozar lúgubre perfia, al dulce imaginar sigue el tormento, y al alcanzado bien, el sentimiento del perdido favor que le desvía.

De contrarios está su fuerza hecha, sus tormentas he visto y sus bonanzas y nada puedo ver que me castigue.

Ya sé qué es lo que daña y aprovecha, mas, ¿cómo excusará tantas mudanzas: quien ciego tras un ciego anda?

GUTIERRE DE CETINA

sayos analíticos el doctor Fritz Kunkel en el libro "Del Yo al Nosotros", en el que logra la sistematización de las teorías de Freud y Adler, bajo la influencia dialéctica de Hegel, según afirma el doctor Sarro, que prologa la obra. Y añade: "Lo importante en Kunkel es su función de psicoterapeuta, que busca la salud de sus enfermos por todas las vías, y que lucha conjuntamente con ellos para superar una crisis que más o menos padecemos todos".



COLABORACION

La política y los científicos

Por JOSE ANTONIO MARAVALL

Por unas gentes muy ajenas a una verdadera información sobre el estado real de las ciencias en los últimos veinticinco años...

Lo cierto es que esto último no fué nunca así y que ni para bien ni para mal nadie tuvo demasiado en cuenta para opinar sobre el criterio lo que opinaba un investigador renombrado de la naturaleza.

Claro que aquella indiferencia no hay que apuntarla en el haber de esas masas que se dejaban guiar, porque tal comportamiento se debía a su brutal desobediencia y subversión...

Por ello, toda semejanza que a este y a su gobierno se le quiera buscar en el orden de los animales, por ejemplo, el famoso socialismo de ciertas especies zoológicas, es ilegítimo.

La otra consecuencia era aún de peor condición. No hay pecado mayor que la superficialidad estúpida, y en él vivimos caer una vez tras otra, a aquellas famosas imitaciones.

Se ha reunido la Junta de Ayuda Nacional-Sindicalista, tomando el acuerdo de hacerse cargo de ella el delegado provincial de Sindicatos...

Burgos.—En Rúa de Duero ha tenido lugar la constitución de la Hermandad Sindical de Labradores con un brillante acto sindical...

Almería.—Con asistencia del delegado provincial de Sindicatos ha tenido lugar en Vélez Rubio la constitución de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos...

Grama.—En el Teatro Cervantes, con gran éxito, el grupo artístico de la Obra Sindical "Educación y Descanso" de Sevilla, ha dado una función a beneficio de los productores...

Logroño.—Presidiendo el delegado provincial de Sindicatos, representantes de la zona de producción agrícola, mandos de la Obra Sindical de Cooperación...

MUJER! No olvidéis tu mejor revista: "MEDINA"

Llegan a Cádiz los supervivientes del "Monte Gorbea" a bordo del "Monte Altube"

Son veinticuatro tripulantes y cuatro pasajeros

El barco trae también 4.000 toneladas de azúcar para el abastecimiento nacional

Cádiz, 21.—A bordo del "Monte Gorbea", de la Naviera Aznar, de Bilbao, han llegado esta mañana...

En total han venido 24 tripulantes y cuatro pasajeros, cuyos nombres y demás datos son los siguientes: Capitán del "Monte Gorbea", Félix Gastreana Larrea...

Se descubre una sala de juegos prohibidos en el Bar Gloria de Medina del Campo

El gobernador ha cerrado definitivamente el citado establecimiento y ha impuesto importantes multas a los jugadores

Hece algún tiempo que el inspector de Policía de Medina del Campo, señor Huertas...

El gobernador ha felicitado a los agentes que participaron en el resque de la sala de juegos prohibidos...

Inauguración de los Almacenes Durán

Desde ayer cuenta Valladolid con un nuevo e importante establecimiento comercial, enclavado en una de las arterias más concurridas de la ciudad...

La cultura de la madre es la mejor de la salud de sus hijos

Viene de la página anterior

El hundimiento del "Maine"

origen una causa interior al buque y además está comprobado que ésta fué casual. Los estudios sobre la nitrocelulosa han demostrado que ésta se descompone lentamente...

LETRAS DE LUTO

En el Hospital alemán de Konigsberg ha fallecido gloriosamente, a consecuencia de las heridas recibidas en el frente ruso, el alférez del 59 Regimiento de Montaña...

Después de una heroica actuación en la pasada guerra de España, el camarada Breyeres Abad marchó a Rusia a luchar contra el bolchevismo...

A este espíritu ejemplar unió el camarada Breyeres Abad gran simpatía y bondad, procederes que le valieron el aprecio y distinción de cuantas personas tuvieron la dicha de tratarle en vida.

Su muerte ha causado en la ciudad donde nació dolor y sus desconsuelos familiares están recibiendo numerosos sentimientos de pésame...

Toma posesión el nuevo subsecretario de Comercio

Le dió posesión el ministro de Industria y Comercio y asistieron los subsecretarios del Ministerio y los directores generales

Madrid, 21.—A las once de la mañana se ha celebrado el acto de la toma de posesión del nuevo subsecretario de Comercio...

Comenzó el camarada Carrceller manifestando que el subsecretario saliente, señor Arburúa, llamado a prestar nuevos e importantes servicios al país desde la dirección del Banco Exterior de España...

El Juzgado de Marina, tan pronto como el "Monte Altube" atracó a los muelles de los depósitos francos, comenzó a tomar declaración al capitán...

SE RECTIFICAN VARIOS ARTICULOS DE LA LEY DE CORTES

Varios generales, condecorados

Madrid, 21.—El "Boletín Oficial del Estado" publicará mañana las siguientes disposiciones: JEFATURA DEL ESTADO.—Decreto de 15 de octubre de 1942...

Artículo primero.—Serán procuradores, por razón de su función sindical, el vicepresidente de Obras Sociales de Falange Española Tradicionalista...

Artículo primero.—Se convoca a los presidentes de los Colegios de Veterinarios de España o a quienes estuvieren habiendo hecho su examen...

Artículo primero.—Se convoca a los presidentes de los Colegios de Farmacéuticos de España, a quienes en su defecto correspondiera reglamentariamente hacer sus veces...

Artículo primero.—Se convoca a los presidentes de los Colegios de Médicos, a quienes en su defecto correspondiera reglamentariamente hacer sus veces...

Artículo primero.—Se convoca a los presidentes de los Colegios de Arquitectos de España, a quienes en su defecto correspondiera reglamentariamente hacer sus veces...

Artículo primero.—Se convoca a los presidentes de los Colegios de Abogados de España, a quienes en su defecto correspondiera reglamentariamente hacer sus veces...

Artículo primero.—Se convoca a los presidentes de los Colegios de Ingenieros Técnicos de España, a quienes en su defecto correspondiera reglamentariamente hacer sus veces...

Artículo primero.—Se convoca a los presidentes de los Colegios de Veterinarios de España, a quienes en su defecto correspondiera reglamentariamente hacer sus veces...

Artículo primero.—Se convoca a los presidentes de los Colegios de Veterinarios de España, a quienes en su defecto correspondiera reglamentariamente hacer sus veces...

Corros

Agasajo de los críticos madrileños a Marcial Lalanda

Con motivo de la definitiva retirada del que va contaremos como exgran torero, Marcial Lalanda, todos los críticos taurinos madrileños, sin excepción alguna, diario, revista o periódico, organizaron un acto homenaje en el que todos estuvieron presentes.

Se habló, principalmente, de la fiesta taurina y de Marcial, al que se elogió como él se merece. Giraldillo, en nombre y representación de todos los críticos, ofreció el agasajo, entendiéndose Marcial para dar sus más rendidas gracias. Dijo, entre otras cosas, e hizo presente las atenciones y halagos que en su función crítica utilizó la Prensa al enjuiciar su labor de torero durante tantos años y que siempre calificó de útil, justa y recta en su proceder. Agradeció por últimas frases de cariño publicadas con motivo de su retirada y pidió que, sobre todo, siguiera cuidando la bella fiesta nacional.

Tuvo un sentido recuerdo para los periodistas caídos y para el presidente de la Asociación de la Prensa, también mencionado por los rojos, don Alonso Rodríguez Santamaría. Mediada la reunión, Marcial se acercó al balcón para saludar al numeroso público que desde la calle le aclamaba. Por cierto que por la tarde, en un café de la Avenida de José Antonio, donde se hallaba Marcial, se presentó un grupo de toreros que hicieron objeto de otra demostración de gran cariño al torero que se ha ido de los toros tan apoteósicamente.

En perspectiva para el año próximo... Pero en Murcia parece brillante y animada. Cuatro o más impresas, con la titular indiscutido, se están disputando el arriado de la plaza por dos años prorrogables y a base, según los propietarios del inmueble afirman, de un núme-

ro de festejos determinado en cantidad y calidad que dejen satisfecho el interés de la afición, al mismo tiempo que teniendo los intereses generales de la ciudad y el buen crédito que la plaza necesita.

Los criterios se encaminan a que la plaza se conceda a la mejor proposición, no por el dinero, sino por el número de festejos e importancia de los mismos. Después de leer lo que antecede, leemos en la sección taurina del siguiente día que posiblemente se quede con la plaza una Empresa que ofrece cinco corridas de toros, cinco novilladas picadas y varias más sin picadores. Enhorabuena, murcianos.

"EL ESTUDIANTE" MEJORA. Último parte facilitado: "El estudiante" Luis Gómez "El Estudiante", leccionado el día 13 del corriente, ha sido curado nuevamente hoy, encontrándose la lesión externa en buena marcha de cicatrización, sin fenómenos generales que signifiquen infección profunda. Se le renueva la inmovilización del codo para obtener la consolidación de los ligamentos rotos y del fragmento del epitrócleo arrancado al ocurrir la luxación posterior." — Doctor Pérez Serrano.

MIGUEL DEL PINO, RESTABLECIDO. El novillero andaluz Miguel del Pino ha marchado al Puerto de Santa María totalmente restablecido del último percance sufrido en Madrid. En un principio se creyó que tendría alguna fractura en la pierna izquierda, pero sometido a los rayos X se vio que, sorprendentemente, esto no ocurría, y ya muy aliviado, aunque cojeando levemente, ha regresado a su domicilio, dando por terminada la campaña taurina después de haber actuado en 50 corridas perdiendo 100.000 pesetas.

Libertad Deportes

Tres mil doscientos ochenta y ocho boletos recibidos en nuestro segundo concurso de identificación de jugadores

Un palentino y dos vallisoletanos aciertan el pleno de la solución



Un verdadero éxito constituyen estos concursos deportivos que organiza nuestro periódico y que vienen patrocinando diversas casas comerciales e industriales de la población. La cifra de soluciones alcanzadas en este último concurso ha sobrepasado a las del anterior en unos cuantos cientos. Nosotros teníamos formada la impresión de que en la presente semana iba a quedar desierto la solución, mas verdaderamente no ha sido así. Tres fisionomistas, excelentes por cierto, han dado con el pleno de la solución. Helos aquí:

- 1. José María Fernández, de Valencia.
2. Angel Díez Alonso, de Valladolid.
3. Aurelio Pérez Ricari, de Valladolid.

De la misma forma que en la semana anterior hoy, a las tres de la tarde, se procederá al sorteo correspondiente para decidir el agraciado del premio de SETENTA Y CINCO PESETAS, donadas por Casa HERNANDEZ, al cual rogamos asistan los dos concursantes de esta capital, siendo representado el palentino por «Servicios Argos», ya que, suponemos, no ha de hacer acto de presencia en dicho sorteo por la premura del tiempo. Asimismo podrán asistir a la celebración del sorteo cuantos aficionados lo deseen presen-

TEATRO

Estreno de "La digestión del hambre" y "En el otro cuarto", de Samuel Ros

Dado el fatal divorcio existente entre los gustos del público teatral y los actuales propósitos de renovación de algunos autores, no es empresa fácil—es peligrosa para efectos de éxito y aplauso—hacerse oír y entender. En presencia de la educación rutinaria y baja de la masa espectadora, los deseos de buscar al teatro salidas nuevas—pero eso sí, salidas teatrales, no erróneas huidas hacia campos ajenos—necesitan un plazo de tiempo para cuajar con plenitud y seguridad. Pero esto no quiere decir que ante este vicio de gusto y educación de los públicos sea imposible llegar a ellos apartándose de caminos impuros o demasiado andados y siguiendo concepciones y temas nuevos, pero que, repetimos, no dejen por ello de ser originaria y esencialmente teatrales.

Clerto que el género dramático—que también es poesía—tiene como propiedad esencial la acción, pero dentro de esta base fundamental caben también los modos originales y la novedad en conceptos, ideas, sentimientos o símbolos, si es que puede llamarse nuevo al empleo de estos recursos dramáticos.

El punto exacto del autor, el acierto, estará en no olvidar, en estas intenciones de novedad y renovación, que el teatro es para ser representado en un escenario ante un público, como la novela es para ser leída en la soledad. Quien se haga escuchar y a quien se comprenda en la voluntad de salirse de la órbita del teatro habitual o comercial de estas horas, puede apuntarse un tanto de satisfacción y éxito no ausente de mérito.

Si van estas consideraciones preliminares para alcanzar mejor los propósitos de Samuel Ros y el valor crítico de estas líneas. Ha conseguido Samuel Ros estos tantos en "La digestión del hambre" y "En el otro cuarto"? Dedúzcase de estas líneas que sí.

En "La digestión del hambre"—estreno en España—hay indudablemente maneras originales en el tema y en su concepción y hasta quizá en su desarrollo. Se trata más que de una comedia, de un cuento escénico en el que juegan la fantasía y el humorismo, y más señaladamente en el argumento y en el diálogo. Pero se precisa que la atención del espectador y su imaginación estén tensas y vigilantes para encontrar, en no pocas ocasiones, el humorismo expresivo y eficaz que el diálogo—súbrico—contiene y para no resultar superficialmente por lo que los ojos ven ofrecido por la interpretación, pues fijando simplemente el ánimo sobre lo que interpretativa y externamente se presenta hay posibilidades—y no pocas—de no entender claramente la fantasía y humorismo de la comedia.

Nosotros creemos, sin gran esfuerzo, que el público, pasados los momentos iniciales, "entró" en ella y en su meollo humorista, porque en su desarrollo y diálogo hay destreza teatral, ritmo y claridad y valor; en resumen: eficacia escénica y humorística, aunque estas calidades no se manifiestan tan patentemente en su acto último, que en su final llega a desconcertar un poco. Último de final representado un poco

Electra Popular Vallisoletana, S. A. Pago de dividendo. Se abre el pago de un dividendo activo de cuatro por ciento, libre de impuestos, a cuenta de los beneficios del ejercicio de 1942. El dividendo que corresponde a cada cupón es el siguiente:

Table with 2 columns: Acciones serie, Amount in pesetas. Series A: 200 pesetas; Series B: 200 pesetas; Series C: 200 pesetas; Series D: 1750 pesetas.

Carpintería mecánica y almacén de maderas Emiliano Martín. comunica a sus clientes que han dejado de formar parte de la razón social los hermanos que hasta la fecha colaboraban con él, y que continúa desarrollando el mismo negocio en Alamillos, 9, quedando a su cargo todo el activo y pasivo de dicho negocio.

MUEBLES CASA PINEDO. AVENIDA GENERAL FRANCO, 13. TELEFONO 1117 VALLADOLID.

Hijos de Moliner. Fuentes de Morada, 10. VALLADOLID. Coches y sillales-coches para bebés. BAROS. APLANA-OREAS. PINZAS PARA. CUNA. CANGILLAS-ROPERO. ANDADOREP. EL SUREDO MAS COMPLETO.

que no quieren perderse tan interesantísimo partido. En días sucesivos informaremos a nuestros lectores de la marcha de las gestiones.

Respecto al partido del próximo domingo, día 25, contra el Arenas, ya han sido expuestos en muchos escaparates los carteles anunciadores y el equipo que el Real Valladolid Deportivo enfrentará a los areneros será—posiblemente—el mismo que jugó en Salamanca.

MODIFICACIONES EN EL EQUIPO DEL AVIACION. En vista de los fracasos del Atlético Aviación, Zamora ha decidido modificar el once colchonero, que formará de la siguiente forma: Martín; Mesa, Cobo; Gabellondo, Germán; Nico, Adrover, Domingo, Mariano, Escudero y Vázquez. Arencibia y Campos descansarán un par de semanas, y para ello es posible que marchen a un lugar cercano a la Sierra, donde a la vez que pueden entrenarse, repongan sus fuerzas, con vista a la recuperación de su forma, en la actualidad bastante.

El Día del Papel. Hoy se celebra en Valladolid el Día del Papel. Con este motivo camaradas de la Sección Femenina de Falange se dedicarán durante la jornada a la recogida del papel no utilizable o inservible de cualquiera clase en toda la población.

COMPRO RADIOS. Radiogramas, Amplificados, aun estropeados. Ofertas por escrito. Alcalá, 142. Madrid. Teléfono 61.200.

COMPRO RADIOS. Radiogramas, Amplificados, aun estropeados. Ofertas por escrito. Alcalá, 142. Madrid. Teléfono 61.200.

cine

En Pradera

"CUPIDO SIN MEMORIA"

Productor: A. Lewis. Distribución: R. K. O. Radio.—Argumento: David Garth.—Director: Joseph Santley.—Cámara: Milton Krasner.—Intérpretes: Ann Sothorn, Mary Boland, Burgess Meredith, Onslow Stevens, etc. Pues, señor; es la primera vez, desde que ando metido en las zarzandajas estas de la crítica, en que ante el estreno de una película me encuentro sin saber qué decir. Se me ha preguntado: ¿Qué te parece la película? Y de veras, de veras que me he visto obligado a encoger los hombros y formular un equívoco "¡psch! No está mal". Y ni aun de esto estaba seguro. Vamos a ver si, yendo por partes, consigo analizar.

¿Me he divertido? Creo que sí. He podido encontrar escenas y detalles sueltos ciertamente graciosos, no obstante algunas ordinariencias del doblaje que, quizás, no falten tampoco en el original. A pesar de entretenerme me ha parecido excesiva la astracanada. Puede ser que me equivoque, pero el cine americano de humor ha hecho cosas infinitamente mejores, más finas, más agudas en la intención o en el desarrollo.

En el argumento—poco original por cierto—hay demasiadas gansadas; lo que ocurre es que las gansadas, a veces, entretienen. No se llega a conseguir más que un tipo: el del viejo compadre minero, que es, además, el mejor interpretado. Por lo demás, en el resto de los personajes, en la trama y en el desarrollo de las situaciones, se acusa un acentuado dislocamiento que no se detiene ante el disparate grotesco.

¿Y como cine? Pues... tampoco sé qué decir. No cabe duda de que hay ritmo y soltura en la exposición, agilidad en el movimiento de cámara, algunos fotogramas muy buenos y el resto mejor que discretos, verismo en determinados efectos—el choque de automóviles, por ejemplo—y un hábil montaje. Pero... no sé por qué me parece que, sin el apoyo de la chusca comedia argumental, el juego técnico hubiese quedado un poco en evidencia. Quiere esto decir que los registros directoriales de-

ANUNCIOS ECONOMICOS. Hasta 20 palabras, 2 pesetas; cada palabra más, 0,20. AGENCIAS. DESTORIA, Tramitación asuntos sociales, subsidios, licencias, etc. CASAS. CASA calle Salvador, bien situada, con 300 metros cuadrados de terreno apropiado para edificar. VENDO casa bien situada en barrio de Delicias, con dos pisos desahucados. VENDO casa bien situada en barrio de Delicias, con dos pisos desahucados. COMPRA. COMPRA casa edificadas y en barrios con buena producción, no importa precio. TRASPASOS. TRASPASO tienda de comestibles confiterías, pastelerías, praterías, etc.

TERESA GIL, 32. "Publicidad Anunciante"

ANUNCIOS ECONOMICOS. Hasta 20 palabras, 2 pesetas; cada palabra más, 0,20. AGENCIAS. DESTORIA, Tramitación asuntos sociales, subsidios, licencias, etc. CASAS. CASA calle Salvador, bien situada, con 300 metros cuadrados de terreno apropiado para edificar. VENDO casa bien situada en barrio de Delicias, con dos pisos desahucados. VENDO casa bien situada en barrio de Delicias, con dos pisos desahucados. COMPRA. COMPRA casa edificadas y en barrios con buena producción, no importa precio. TRASPASOS. TRASPASO tienda de comestibles confiterías, pastelerías, praterías, etc.

TERESA GIL, 32. "Publicidad Anunciante"

